

1929	FEVRIER	SOLEIL		LUNE	
		Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
V	1 S. Ignace, évêque et martyr.	7 21	5 06	0 27	10 51
S	2 PURIFICATION DE LA B. V. MARIE.	7 20	5 08	1 32	11 14
D	3 SEXAGESIME SOL. DE LA PURIFICATION.	7 19	5 09	2 38	11 42
L	4 Ste Jeanne de Valois, vierge.	7 18	5 11	3 40	8. 16
M	5 Ste Agathe, vierge et martyre.	7 17	5 12	4 41	0 58
M	6 S. Tite, évêque et confesseur.	7 16	5 14	5 36	1 48
J	7 S. Romuald, abbé.	7 14	5 15	6 22	2 47

NOTES ET COMMENTAIRES

De grosses vérités.—Vingt-trois discours ont été prononcés durant le débat sur l'adresse en réponse au discours du trône. On comprendra que nous ne puissions les reproduire. D'un côté, on a chanté la cantate, et de l'autre, la complainte ordinaires.

Nous ferons cependant exception pour le discours du député de Dorchester, M. Ouellet, qui avait fait beaucoup, s'est trouvé une conception claire de l'état de l'agriculture et des suggestions pratiques.

L'industrie, a dit M. Ouellet, s'implante et ne se préoccupe pas d'enseigner aux cultivateurs ce qu'il faut produire. L'industrie se préoccupe de ses intérêts. **C'est une grosse vérité.**

"Aux cultivateurs, continue M. Ouellet, de chercher les moyens de profiter de la situation nouvelle qui leur est offerte. Voilà pourquoi le ministère de l'Agriculture, qui avait fait beaucoup, s'est trouvé débordé. Le ministère de l'Agriculture était présidé par un homme actif, probe, dévoué, j'ai nommé l'hon. M. Caron. Le ministre avait prévu que l'industrie viendrait. Il avait compris que sans la bonne volonté des agriculteurs, il n'était pas possible de faire face à la situation nouvelle. Le ministre décida donc de faire de l'éducation. Il lança des conférenciers à travers la province, fit de l'enseignement par la presse et l'on vit notre population réaliser que nous devions accepter la science agricole sans laquelle il n'était pas possible de réaliser des progrès".

"Nous devons tous faire notre **mea culpa** et je ne veux jeter la pierre à personne. Mais il faut reconnaître qu'au lieu de faire de l'enseignement commercial nous aurions dû faire de l'instruction agricole pratique". **Autre grosse vérité.**

Troisième vérité.— "On a blâmé le gouvernement de cette situation. Pourquoi? Ce n'est pas le gouvernement qui prépare les programmes scolaires, c'est le Conseil de l'Instruction Publique. Reconnaissons les erreurs du passé, et entrons dans une nouvelle route qui nous conduira à l'instruction agricole pratique".

"Je ne blâme personne. C'est le sentiment du public. Je crois plutôt qu'il nous faut de l'éducation solide. Ne commençons pas par des sommets élevés. Ne planons pas trop vite. Nos cultivateurs sont intelligents, mais il ne faut pas les traiter comme des hommes de lettres. Y a-t-il beaucoup de cultivateurs, chez nous, qui soient capables d'envoyer tous leurs garçons pendant deux ans à l'école d'agriculture sans retirer le fruit de leurs forces et de leur travail? Ils ne sont pas nombreux. Ça ne fermera pas nos écoles d'agriculture, mais commençons par donner des cours abrégés aux quatre coins de la province. Et plus tard, lorsque nous aurons assuré un peu d'aisance à ceux qui en ont besoin, nous pourrions améliorer nos écoles d'agriculture, qui ne sont pas encore parfaites".

Quatrième vérité.—"Je tiens à féliciter l'hon. Secrétaire Provincial de ses cours ménagers qui ont fait de nos jeunes filles des femmes plus utiles pour nos foyers. Je veux exprimer ma reconnaissance au gouvernement pour ce qu'il a fait pour les écoles rurales. L'octroi de \$1,200 donné aux petites écoles a bénéficié à un grand nombre de villages et de rangs. Mais, dans l'instruction, la tâche est toujours à recommencer. Et je demanderais à l'hon. Secrétaire Provincial de nous aider à obtenir pour nos campagnes des écoles de garçons, dirigées par des professeurs de nos écoles normales. Cela nous aiderait à garder nos enfants sur la terre. Aujourd'hui, lorsque nos garçons ont passé deux ans dans une école commerciale, ils nous reviennent commercialisés. S'ils parlent de la terre, c'est pour la quitter. S'ils la regardent, c'est presque avec dédain".

Cinquième vérité.—"Je désire que le gouvernement trouve le moyen d'établir ces écoles dont nous avons besoin. Est-ce trop demander que d'inviter le gouvernement à augmenter, avec ses recettes vives, les salaires des professeurs? Cette augmentation est peut-être plus nécessaire que l'augmentation des salaires des maîtres d'écoles, car nos professeurs sont si mal rétribués qu'ils ne peuvent même pas songer à fonder des foyers".

Plus d'argent pour l'agriculture.—M. Ouellet est optimiste. "J'ai confiance en l'avenir de ma province, mais je demande au gouvernement de commencer, dès cette année, à augmenter les crédits de l'agriculture, (longs appl.). Le temps n'est pas aux demi-mesures. Il nous faut des experts, bien rémunérés, afin qu'ils ne nous laissent pas avec des novices qui ne pourront les remplacer. Il faudra augmenter l'octroi à l'agriculture. Si nous donnons un million à l'Université de Montréal, donnons au moins un demi-million de plus à l'agriculture. Encourageons l'Université, ce flambeau de la science, mais n'oublions pas l'existence. Sachons faire la part de toutes choses. N'oublions pas l'agriculture, et tous, depuis le colon jusqu'au marchand, en bénéficieront. N'oublions pas l'agriculture, et nous dirigerons notre province vers cette destinée brillante que des hommes avertis ne cessent de lui prédire".

Les Cercles des Jeunes Eleveurs de Génisses pur-sang

Conférence donnée à la Convention de la Société de l'Industrie laitière, tenue à la Baie St-Paul, les 6 et 7 novembre 1928.

Par STÉPHANE BOILY, B.S.A.,

Représentant du Département de l'Industrie Animale d'Ottawa pour Québec

(Suite)

Quelques records individuels:

Les jeunes éleveurs figurent avantageusement lorsqu'ils sont en compétition avec les vieux éleveurs de la Province et même du Canada. Voici quelques records faits durant ces cinq dernières années:

Monsieur Raymond Jetté, 12 ans, du Cercle de Waterville, a remporté en 1926 une coupe d'argent, emblème du Championnat du Canada, pour avoir fait produire à sa jeune taurine ayrshire, "Prime-rose of Carisbrook", 78844, dans la classe de 2 ans, un record de 10,344 lbs. et lait et 491 lbs. de gras avec 4.75% de gras.

En 1927, Joseph Champoux, du club de Bécancourt, 14 ans, avec sa vache "Blandine", 6149, a fait un record mondial, pour la race Canadienne, de 15,860 lbs. de lait et 658 lbs. de gras, remportant la coupe d'argent évaluée à \$100.00, donnée par l'Honorable J.-E. Caron.

En 1927, Auxilien Lacombe, du club de Waterville, dans un concours entre tous les Cercles de jeunes éleveurs du Canada, fit le plus gros record de l'année et remporta une belle coupe en argent, emblème du Championnat du Canada.

Ce n'est pas tout, un autre jeune membre, Joseph Ouellet, du Cercle des Jeunes Eleveurs de St-Prime, Lac St-Jean, est en voie de faire établir à sa vache Ayrshire un record mondial dans la production du lait

et du gras. Cette vache Ayrshire, enregistrée au nom de "Fleur de la Vallée" 90167 que nous nous félicitons d'avoir achetée, de MM. Lavallée & Poulette de Berthier, pour ce jeune membre de St-Prime, vèla à la fin d'août dernier; dans le mois de septembre, elle donna 1,927 livres de lait et dans le mois d'octobre, 2,933 livres de lait avec 149.58 livres de gras, ayant donné dans une journée 103 livres de lait. N'est-ce pas, Messieurs, un magnifique record qui jettera beaucoup de crédit non seulement sur ce jeune éleveur, sur les Cercles en général, mais aussi sur la région entière du Lac St-Jean.

Comme résultat général, environ 65% des génisses des clubs de Jeunes Eleveurs sont inscrites au Livre d'Or. De plus, nos jeunes aiment à se frotter aux vieux éleveurs de renom lors des grandes Expositions Provinciales. A Sherbrooke, depuis trois ans, chaque cercle envoie un groupe de trois veaux prendre part dans un grand concours entre-cercles. Plusieurs de leurs entrées ont remporté des premiers, deuxièmes et troisièmes prix lorsqu'ils furent en compétition avec les vieux éleveurs.

Voici un tableau général des 19 cercles de Jeunes Eleveurs en opération en 1927. Les Cercles sont placés dans leur race respective, vous noterez la production moyenne et le profit net moyen par Cercle.

CERCLES DES JEUNES ÉLEVEURS—PROVINCE DE QUÉBEC

MOYENNE DE PRODUCTION ET DE PROFIT 1923-1927

NOM DES CERCLES	Nom. Vaches	Nom. de lactation	Mois de lactation	Lait lbs	Gras lbs	Re-venu	Coût de production	Profit brut	% gras
AYRSHIRE :									
Ayer's Cliff	8	2	10.5	7956.2	28.00	151.63	78.23	73.40	4.16
Compton	10	2	11.3	7417.3	305.80	133.86	64.00	67.86	4.2
Grande-Baie	6	1	11.	6370.	371.79	166.33	65.29	101.13	4.35
Ham-Nord	9	2	11.3	7547.1	319.99	141.35	68.27	73.08	4.36
St-Joseph d'Alma	8	2	9.1	7299.8	270.16	130.43	63.50	66.93	3.58
St-Michel	11	2	11.1	7563.	315.00	137.21	68.42	68.79	4.18
St-Prime	8	3	11.2	8594.	363.06	156.39	72.58	83.81	4.2
Waterville	8	2	10.1	8978.7	376.50	175.23	79.98	95.25	4.26
Waterville	13	1	11.5	7378.1	312.15	165.69	79.39	86.30	4.31
Moyenne	9	2	10.8	7678.3	329.16	150.90	71.06	79.84	4.28
CANADIEN :									
Bécancourt	8	2	10.4	5947.5	281.93	120.04	53.97	66.07	4.7
Coaticook	7	2	9.9	5463.8	242.62	114.32	49.53	64.79	4.37
St-Félix d'Otis	14	1	10.9	4965.8	212.05	107.24	52.82	54.42	5.25
St-Jérôme	8	2	9.8	4716.6	228.31	88.73	48.92	39.61	4.91
Moyenne	9.25	2	10.25	5273.4	241.23	107.58	51.31	56.27	4.57
HOLSTEIN :									
Lachenaie	17	1	11.5	10041.6	342.34	198.22	91.60	106.62	3.56
North-Hatley	12	3	10.3	10306.	376.65	176.37	95.98	80.39	3.4
Moyenne	14.5	3	10.9	10173.8	359.50	187.29	93.79	93.50	3.53
JERSEY :									
Danville	8	2	19.2	4487.8	263.24	111.55	53.47	58.08	5.96
Richmond	7	2	11.	6185.75	374.80	180.56	66.60	113.96	6.18
Moyenne	7.5	2	10.6	5336.73	319.02	146.06	60.02	86.04	5.97
SHORTHORN :									
Sawyerville	7	1	7.6	4114.4	173.89	81.05	45.22	35.83	4.31
Ste-Edwidge	8	2	10.3	4958.	210.60	93.92	53.31	40.61	4.39
Moyenne	7.5	1.5	8.95	4536.2	192.25	87.49	49.27	38.22	4.24

Assainissement des troupeaux:

Les cultivateurs comprenant toute l'importance de posséder des sujets sains ont fait tuberculiser leurs troupeaux, les uns sous le système d'accréditation du Ministère Fédéral, les autres sous le système provincial. Nos jeunes membres ne se sont pas laissés devancer, et, grâce à l'introduction de cette génisse de souche, les parents ont décidé d'augmenter le nombre de pur-sang, leur permettant par le fait même de faire tuberculiser sous le système d'accréditation Fédéral. Aujourd'hui, environ 115 troupeaux sur 250, de nos membres, sont sous ce système.

Amélioration générale des vieux troupeaux:

Comme résultat final, nous croyons pouvoir dire que l'amélioration faite dans les troupeaux, où il y a une génisse appartenant à un membre, a été très notable. Il nous est très difficile d'évaluer, pour le moment, en piastres et en sous cette amélioration, mais voici un tableau très intéressant, résultat d'une enquête faite à l'origine des 10 premiers cercles. Ces chiffres démontrent que les parents ont suivi l'exemple de leurs enfants. Les troupeaux sont mieux alimentés, mieux logés, ils sont contrôlés quotidiennement, le système de

(Suite à la page 76)